



ENSAYO “IMPORTANCIA DE LA MEDICINA VETERINARIA”

GALLARDO TEJEDA FRIDA CLARISA

Prof. González Salas Víctor Antonio

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia

Redacción en español

Tapachula, Chiapas

12 de noviembre del 2023

INTRODUCCION

Hace unos años se creía que la medicina veterinaria sólo estaba enfocada y beneficiosa para los animales, pero hoy con toda la información que tenemos podemos ver que esto no es así ya que tiene diferentes beneficios tanto para los animales como para el ser humano. El bienestar animal no es, como muchos piensan, una actividad sólo para aficionados, sino que es una ciencia que realizan los médicos veterinarios para ayudar también a la humanidad.

Los veterinarios van más allá del cuidado de los animales domésticos ya que también trabajan con animales salvajes y de granja. Al cuidar a estos animales la humanidad se beneficia de diferentes maneras ya que ellos también consumen alimentos de origen animal. Es importante decir que también son los únicos médicos que pueden proteger la salud animal y la de las personas porque las actividades o el bienestar del animal, sean buenos o malos, afectan la salud humana directa o indirectamente.

Se puede pensar que el medio ambiente es un tema muy aparte y no tiene nada que ver con esta ciencia, pero luego nos daremos cuenta de cómo la ciencia veterinaria interviene y ayuda a nuestro planeta con el cambio climático y no solo en eso, sino que también promueve la economía del país en que se encuentran ubicados. Un buen médico veterinario tiene principios y valores, a continuación, veremos varios de los espacios laborales en los que se desarrollan estas personas. Es por ello que este trabajo pretende mostrar la importancia que tiene la medicina veterinaria en cada parte del mundo ya que el papel que desempeña en la sociedad actual es fundamental.

DESARROLLO

La medicina veterinaria es una ciencia médica que se centra en estudiar la salud y el bienestar animal, previniendo, diagnosticando y tratando las enfermedades que afectan a los animales domésticos, salvajes o reproductores. Desde hace muchos años existen las personas que hoy se llaman médicos veterinarios, también conocidos como “médicos de caballos” ya que se encargaban del cuidado de los animales de carga como caballos, vacas, burros, entre otros. En la antigüedad, cuando una persona lograba domesticar por primera vez a un animal, que era un perro, era para su propio beneficio ya que el perro le ayudaba a cazar y le brindaba cierta protección. Con el paso de los años, los perros y otros animales domésticos han adquirido gran importancia en la vida de los seres humanos hasta tal punto que son considerados parte de la familia. Como cualquier otro ser vivo, los animales necesitan cuidados, por eso existen clínicas veterinarias donde los propietarios acuden con sus mascotas para realizarles chequeos y así prevenir determinadas enfermedades o proporcionarles tratamiento si ya están enfermos. En estas clínicas existen médicos veterinarios capacitados que se encargan de cuidar y controlar a los animales ingresados para preservar su salud.

Un desafío importante para el área de la medicina veterinaria es poder cuidar correctamente las diversas especies de animales que existen ya que los animales domésticos no son los únicos que se cuidan. Es importante mencionar que el trabajo de un veterinario va más allá del simple cuidado de los animales porque también se enfoca en diferentes aspectos como la protección del medio ambiente ya que han mencionado que los animales de granja contribuyen al cambio climático y por lo tanto esto ayuda a los agricultores a utilizar productos químicos y medicamentos de manera responsable, y también tener un buen

manejo de los recursos naturales como el agua y los alimentos para que solo utilicen lo necesario.

El trabajo de un veterinario es crucial para la salud humana ya que muchas enfermedades humanas provienen del contacto con animales. Los animales son productores de diversos alimentos (carne, huevos, leche, entre otros) que complementan la dieta balanceada de las personas y si el animal está enfermo es posible que esto afecte al ser humano que lo consume, es por eso que los veterinarios lo estudian y monitorean para detectar enfermedades, evitando así que entren en la cadena alimentaria y reduciendo su transferencia a los humanos.

Los veterinarios de salud pública son los encargados de estas actividades, centrándose principalmente en proteger la salud humana, prevenir y tratar las zoonosis (enfermedad o infección que es transmisible de los animales al hombre), liderar investigaciones para el control y prevención de enfermedades, recopilar datos sobre enfermedades ya transmitida de animales a humanos y haciendo controles en los restaurantes para asegurar que todo esté higiénico y en perfectas condiciones para su consumo. Algunas contribuciones que han hecho son reducir la propagación de la brucelosis y la tuberculosis.

Esta ciencia también ha contribuido al suministro de alimentos para el ser humano manteniendo sanos a los animales que producen estos alimentos y asegurando así estos suministros ya que al formar parte de nuestra dieta equilibrada los consumimos a diario y por ello la producción en cantidad es importante. Es por eso que los médicos veterinarios brindan a los agricultores consejos e información para evitar, eliminar o controlar riesgos que están relacionados con la salubridad de los alimentos; con esto logramos la seguridad alimentaria ya que los alimentos están disponibles, accesibles, nutritivos y seguros. Un punto importante es también que ayudan al crecimiento económico del país, mencionando que el mercado del comercio de medicamentos para animales, sin contar las mascotas, está conformado por cerca de 14,000 negocios distribuidos en todo el territorio mexicano que generan ingresos anuales con un estimado de \$42,000 millones.

CONCLUSION

Bajo este concepto podemos notar que la medicina veterinaria puede ser exigente en cuanto a dedicación y esfuerzo, un médico veterinario puede desarrollarse profesionalmente en múltiples tareas y cada una de ellas tiene gran importancia. Como podemos ver, la labor que desempeña un veterinario en la sociedad es muy importante ya que le interesa el bienestar de todas las especies animales [diagnosticar, controlar, erradicar, etc.].

Un médico veterinario nos garantiza la seguridad alimentaria a través de la seguridad que se obtiene cuidando a los animales que consumimos, ayudan a una gran y buena producción de animales ya que son una gran fuente de alimento, proporcionan materia prima y en ocasiones son utilizados como medio de transporte, previenen y contribuyen a las enfermedades que tienen los animales ya que no solo los afecta a ellos sino también a los seres humanos.

Actualmente existe una gran demanda en el área de la medicina veterinaria y cada día va en aumento, más que nada en el caso de la producción de alimentos como carne, leche y alimentos procesados ya que cada vez hay más animales en granjas y éstas requieren de

personas expertas para su cuidado [vacunación, higiene, alimentación]. Si esta ciencia sigue avanzando como lo ha hecho hasta ahora, tiene garantizado un gran futuro ya que tiene un enorme potencial en términos de avances en tecnología, atención personalizada, medicina regenerativa y la integración de la salud humana, animal y ambiental. Por eso y más, es bueno que valoremos y apreciemos el trabajo que realiza cada uno de los médicos veterinarios del mundo.

Bibliografía

- <https://translate.google.com.mx/?hl=es>
- <https://www.britannica.com/science/veterinary-medicine>
- <https://nexgenvetrx.com/blog/veterinary-medicine-its-importance/>
- <https://www.ashishlifescience.com/importance-of-veterinary-medicine-in-maintaining-animal-health/>
- <https://www.marketdatamexico.com/es/article/Comercio-al-por-mayor-medicamentos-veterinarios-alimentos-animales-excepto-mascotas-Mexico#:~:text=El%20mercado%20de%20Comercio%20al,estimados%20en%20MXN%20%2442%2C000%20millones>